

**BASES**

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

**OFICINAS**

Beato Diego de Cádiz, núm. 6. Talleres en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

**SUSCRIPCIÓN**

En Cádiz, al mes, pesetas 1.50  
Provincias, trimestre, » 5.00  
Número del día, 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos con extensa circulación, por por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Grandes hechos del día

Providencialmente han venido a coincidir en el mismo día dos hechos bien salientes de la consagración de la victoria: la entrega de la escuadra alemana, y la entrada de los Reyes de Bélgica en la capital del Reino recuperado.

La escuadra alemana representaba a un tiempo la manifestación característica de la política imperial de Alemania, y tal vez la causa principal de los resquemores, de las inquietudes, de las discordias que acabaron en esta guerra formidable.

No creyó Alemania que para su grandeza mundial le bastaran la pujanza y la radiación universal de su ciencia, ni el desenvolvimiento maravilloso de su producción y de su comercio.

Creó indispensable también una gran potencia militar, de eficacia mundial.

Y acometió la creación de un enorme poder marítimo, e Inglaterra, que no había salido de su paso imperturbable, ni de su tradicional política, ante las demás manifestaciones de esa rivalidad naciente, advirtió en ella un gran peligro, cuando en pos de un plan de escuadra venía otro de mayor, y detrás de un plan colonial otro de mayor alcance.

¡Pues hé aquí que esa gran fuerza naval, la segunda del mundo en 1914, sin haber sido utilizada, sin haber entrado en verdadero combate, tiene que rendirse y entregarse, consagrando la inmensidad y extensión de la derrota del Imperio que en ella fiara su suerte!

Y el mismo día en que Inglaterra obtiene esa consagración de la victoria, entran en Bruselas los Reyes de Bélgica, consagrándose por tal hecho el objetivo principal invocado por la Gran Bretaña para su entrada en la guerra.

¿Fue el desenvolvimiento naval de Alemania lo que obligó a Inglaterra a una acción política que la sacara de su aislamiento habitual?

Pues la escuadra alemana se le rinde.

¿Fue la independencia, violada, de Bélgica, lo que le hizo desenvainar resueltamente la espada, y adoptar el servicio militar obligatorio, y renunciar a otras mil tradiciones, y movili-

zar su Imperio y comprometer el porvenir?

Pues los Reyes de Bélgica entran triunfalmente en la capital, recuperada, del Reino.

Han hablado las armas, ha actuado heroicamente el patriotismo, se ha contado con ayuda tan decisiva como la de la gran República norteamericana...

Todo eso es verdad; pero también lo es, y en ello está la gran lección para todos, que la fuerza moral, todos esos elementos de la inteligencia, de la voluntad y del corazón, que concurren a formar la fuerza moral, han alentado con más eficacia, con más permanencia, con más vigor, del lado donde se ha obtenido la victoria.

El Rey de Bélgica vuelve a su capitalidad como salió, con el propio Gobierno de Unión sagrada en que se juntaron todas las ideas y todos los sentimientos, bajo el común denominador del amor de la Patria, mientras que en Alemania vemos una revolución triunfante, un Emperador en el destierro inseguro, y una revolución que amenaza ya a la que casi no ha llegado a triunfar.

Las fuerzas morales han vencido en la guerra.

Las fuerzas morales serán también las que, en la organización de la paz, decidan del porvenir de cada pueblo y del mundo.

### Trasatlánticos

Procedente de Fernando Póo y escalas, entró ayer en nuestro puerto el trasatlántico «San Carlos», conduciendo 7 pasajeros para Cádiz y 19 en tránsito.

Ha traído además, importante cargamento de café y cacao.

Procedente de la republica chilena llegó también el trasatlántico «Isla de Panay», cuyo buque no ha conducido pasaje alguno, pero sí importante cargamento.

### Servicios de la Guardia civil

En la Línea de la Concepción fueron detenidos por la Guardia civil los individuos Francisco Duarte de los Santos y Francisco Marín Gastillo, por haber disparado un tiro el primero a una mujer, sin coseguir herirla, y ambos en otra casa causaron desperfectos.

La Guardia civil del puesto de La Almoraima, comunica que en el sitio denominado «Nava Hermosa» en-

contraron a tres individuos que conducían cuatro caballerías, y a la presencia de dicha fuerza se dieron a la fuga.

El ganado lo abandonaron: Los mencionados sujetos no pudieron ser detenidos porque se internaron en el monte, siendo aquel terreno escabroso.

La benemérita de Setenil dice prestaron auxilio al alcalde de aquella villa para prohibir la cogida de aceitunas al ppisano Pedro Cueto Gutiérrez en el olivar de Francisco Carrasco García.

Dico fruto estaba embargado por el agente ejecutivo por débito de consumo.

La benemérita de San Fernando detuvo a los paisanos Manuel Félix Silva y José Manuel Montero Peci, por hurto de cinco chapas de hierro galvanizado, propiedad de «La Almadradera Española».

### Don Carlos Barrie

En lo más floreciente de su vida, ha dejado ésta para gozar las dichas reservadas a los justos, nuestro muy querido y respetado amigo don Carlos Barrie, quien a las once de la mañana de ayer entregó su alma al Creador.

Confortado con los auxilios de la Fé católica, rodeado por los seres más queridos, el Sr. Barrie no pudo ser arrancado a la Parca, más fuerte, en esta ocasión, que la Ciencia y que la plétórica robustez del enfermo.

En estos momentos, la emoción no nos permite más que encomendar a Dios Nuestro Señor el alma del señor Barrie y pedirle dé resignación a su atribulada viuda y pequeños hijos para soportar pérdida tan tremenda como la que sufren.

En el momento de expirar se encontraban con él su amante esposa y amigos íntimos.

Desde la madrugada ya se sabía que la agravación que sufría el señor Barrie era tal que no había esperanza de salvarle.

Por el domicilio del finado han desfilarado numerosísimas personas, inscribiéndose en la lista de pésame.

Puede decirse que casi todo Cádiz ha mostrado su sentimiento por pérdida tan dolorosa.

Se pusieron telegramas a distintas personalidades, entre ellas al excelentísimo Sr. Marqués de Comillas y Barón de Satrustegui.

Todos los centros obreros de la

Compañía Trasatlántica cerraron sus puertas y colocaron colgaduras negras en sus fachadas, en demostración del sentimiento que ha causado su muerte.

A las cinco de la tarde se verificó el sepelio, al que concurrió un numerosísimo acompañamiento, en el que iban representadas todas las clases sociales.

Constituía el fúnebre cortejo la cruz y clero parroquial en rito de primera clase y carroza fúnebre en que iba depositado el cadáver, encerrado en lujoso ataúd.

Entre las personas que recordamos haber visto, figuraban el presidente de la Junta de Obras del puerto don Francisco Aramburu, exdiputado a Cortes don Juan Aramburu, presidente de la Diputación don José Ruiz Rodríguez.

Exdiputado provincial don Augusto Marengo, senador del Reino, excelentísimo Sr. D. Luis José Gómez, concejales don Eladio García Misol y don Angel Puga.

Exdiputado provincial don Manuel Ojeda, diputado a Cortes don Juan Gómez Aramburu, jefe de Obras públicas don Enrique Martínez.

Concejales don Ramón Consuegra y don Manuel López Consuegra.

Don Arturo Gallego, ingenieros don Francisco García Sola y don Eugenio Suárez, naviero señor Millán, cónsul de Francia señor Clavery, don Miguel Gómez Aramburu.

don Miguel Prieto, don Luis Beltrami, don Luis Zulueta, don Francisco Clotet, don Juan Gualberto Peman, don Juan Revina de Cortázar, don Jacobo Díaz Escribano, don Leonardo Rodrigo Lavín y otros muchos señores que no recordamos.

En el duelo figuraban el delegado de la Compañía Trasatlántica, excelentísimo señor don Manuel de Eizaguirre, gobernador civil don José Bono, gobernador militar don José Otaguer.

Alcalde de la capital don Manuel García Noguerol, señor hermano del finado, don Eugenio Domaica, doctoral de esta Santa Iglesia Catedral; señor Calvet, cónsul de Inglaterra.

Vicecónsul de los Estados Unidos señor Sanderson, R. P. Prior del convento de los dominicos, don José García de Cosío y otros señores.

Tras el duelo seguía de respeto el coche de la señora viuda de Moreno de Mora, cuyos caballos iban enmantados, llevando el carruaje los faroles encendidos y cubiertos de crespones.

A continuación iban otros carrua-



jes y automóviles particulares, y numerosos coches de alquiler, muchos de ellos también con los faroles encendidos y con crespones.

En el sepelio figuraba además todo el personal de la Compañía Trasatlántica, obreros de las distintas sociedades de ésta, religiosos y otras personas.

El cadáver quedó depositado en el panteón de la familia de Moreno de Mora, hasta hoy por la mañana, que se le dará sepultura.

Descanse en paz el alma del finado y reciba la viuda, hijos y demás familia, la expresión más sincera de nuestro pesar, y pedimos a Dios acoja en su seno el alma del difunto, cuya pérdida llora casi todo Cádiz.

**Sucesos locales**

**INTENTO DE SUICIDIO**

En el Hospital de San Juan de Dios ingresó ayer el individuo Tomás Guerrero, de oficio arrumbador, de estado casado y con domicilio en el callejón de los Descalzos, (Extramuros).

Dicho sujeto intentó poner fin a su vida, asestandose dos cortes en el pescuezo.

Según oímos decir, padece una enfermedad crónica al estómago, y en un momento de agudo dolor perdió la razón, cometiendo el hecho que queda reseñado.

Fué conducido al Hospital de San Juan de Dios en una berlina.

Le acompañaba un hermano suyo y un guardia municipal.

Las heridas, según tenemos entendido, no revisten gravedad, pero sin embargo de ello, por prescripción facultativa quedó en dicho benéfico Establecimiento.

**Notas municipales**

Se reunió ayer la Comisión de Fomento.

Despachó asuntos de trámite.

Para esta tarde está citada la Comisión municipal de Hacienda para tratar del proyecto de presupuesto para 1919, sin el calculado ingreso por la gravación de los vinos, que ha sido denegada.

La Comisión de Reemplazos se suspendió por encontrarse su presidente enfermo.

El capitán del trasatlántico «Isla de Panay», estuvo en la Alcaldía para entregar al señor alcalde el Mensaje que la municipalidad de Valparaíso envía al Ayuntamiento de Cádiz.

Por encontrarse el señor alcalde en el entierro de don Carlos Barrie, fué recibido por el primer teniente alcalde don Arturo Gallego.

Entre ambos señores se cambiaron afectuosos saludos.

**Por telegrama**

(De la Agencia Radio)

Madrid 25.

**De Alemania**

Paris.

Nótase gran actividad en el castillo Amerengen, donde reside el Kaiser.

Gran cantidad de automóviles recorren la aldea.

Continuamente se reciben telegramas.

Rumoréase que Guillermo II piensa volver a Alemania.

**De Bélgica**

Bruselas.

El Rey Alberto pronunció en la Cámara un discurso recordando las hazañas de su ejército.

**De Hungría**

Berna.

La Asamblea Nacional austro-alemana ha acordado una serie de proyectos entre los cuales encuéntrase hacer una Ley fijando las fronteras austro-alemanas.

**Dimisión**

Nueva York.

Machado presentó dimisión, aceptándola Wilson.

**Buques de guerra**

Londres.

El acorazado «Hércules» y una flotilla de destroyers zarparán esta semana con rumbo a Kiel, con el fin de comprobar si los buques de guerra surtos en aquel puerto están desarmados.

**Comenta los**

Londres.

El periódico «Sunday Observer» dice que para asegurar la libertad de los mares, América e Inglaterra deben llegar a una inteligencia, siendo necesario que los Estados Unidos intensifiquen más su poderío naval.

**Felicitaciones**

Copenhague.

El «Social Demokraten», dice que los Gobiernos sueco y noruego tienen la intención de felicitar al Gobierno y al Parlamento belga, por el restablecimiento de su independencia.

**El Rey Alberto**

Paris.

El Rey Alberto, después de hacer su entrada en Bruselas, se unirá a las tropas del general Foch, para entrar con ellas en Strasburgo.

**A Francia**

Londres.

El Rey Jorge irá a París acompañado del príncipe de Gales y del príncipe Alberto.

La Reina permanecerá en Londres.

**En poder de Inglaterra**

Londres.

Los buques alemanes que se hallan actualmente en Golfo de Forth, están siendo trasladados al Galfo de Scapa-

... SIMPLES ...  
... SANOS ...  
... Y SEGUROS ...

LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Pildoras son inapreciables para las mujeres.

**Las Pildoras y el Ungüento de Holloway dan buena salud forzosamente**

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y Pecho.

PREMIADOS  
DE POLO  
A POLO

Tan pronto como se haga el traslado total y los buques queden internados, se enviarán sus tripulaciones a Alemania.

Se cree que una escuadrilla británica irá a Wilhemshaven para tomar posesión de los buques alemanes que aún no han sido entregados y conducirlos a aguas británicas.

La tripulación de muchos de los buques alemanes se ha mantenido disciplinada, pero en otros puertos deben haber ocurrido alborotos, pues los navíos están mal conservados y sucios, especialmente los contratorpederos, en los cuales las máquinas están cubiertas de orin.

Los acorazados se hallan en mejor estado, pero, no obstante, se observa que ha habido en ellos muchas negligencias.

**Wilson en Europa**

Nueva York:

Se cree que el presidente Wilson permanecerá en Francia hasta que estén casi ultimados los trabajos de la conferencia de la paz.

New York.

Wilson embarcará para Europa el 4 de Diciembre en el paquebote.

**La Reina de Bruselas**

Bruselas:

El día 6 de Diciembre se abrirá la Bolsa de Bruselas.

Solo se admitirán en las operaciones a los agentes que se hallaban cogidos antes de Agosto de 1914.

**Como en España**

Londres:

Hoy será disuelto el Parlamento británico que fué elegido en el año 1908.

**Revolución**

Estokolmo:

Dicen de Kiew que ha estallado la revolución en Ubrania, pronunciándose las tropas opuesta al separatismo de Kiew.

Las tropas alemanas se han declarado neutrales ante el movimiento.

**Los barcos alemanes desarmados**

Londres:

Se comunica semioficialmente que

el acorazado «Hércules» con una flotilla de destroyers, zarpará esta semana con rumbo a Kiel y Wilhemshaven acompañando a las unidades marítimas de los aliados, incluso a las italianas para comprobar que los barcos de guerra alemanes surtos en dichos puertos están completamente desarmados.

**UNA SEÑORA**

ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren de neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos, preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto.

Dirigirse únicamente por escrito a D.<sup>a</sup> Carmen D. A. García, Salmerón 67, Barcelona.

Pildoras y Ungüento de Holloway.—Estudiados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales de curadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica o en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho o la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza y expulsa del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a éstas últimas las influencias benéficas de las raciones de medicina.

**Cautchouc**

Se venden de 1.000 a 2.000 toneladas, en bruto, en muy buenas condiciones. Informes: M. Cerón.—Fernández Shaw, 13.—Cádiz.